

Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Humberto Schiavoni

“Las comisiones que funcionan como instancias de control en el Congreso están desvirtuadas”

El senador misionero Humberto Schiavoni participó en la AGN del panel “Poder Legislativo y control público” del ciclo de conferencias organizado en torno a los 30 años de la creación de la Auditoría (AGN). Schiavoni, que participa de la Comisión de Defensa del Senado y además preside el bloque de senadores del Frente Pro, hizo un relato sobre las responsabilidades e instituciones que versan sobre el control público.

Schiavoni afirma que “el control de los actos de gobierno ha sido un compromiso desde el inicio de la democracia” y destaca los informes producidos por la AGN desde sus inicios así como el equilibrio político presente en el organismo. Con respecto a esto último, lo toma como ejemplo a seguir en las comisiones del Congreso Nacional que funcionan como instancias de control ya que las considera “desvirtuadas”: “cuando están en mano del oficialismo, se usan para silenciar y cuando están en mano de la oposición se usan para hostigar”.

Además de señalar como tarea pendiente de los legisladores el rediseño de las comisiones, Schiavoni advierte otro problema a la hora de fortalecer la cultura del control desde el Congreso: la ausencia de sanciones administrativas. Ejemplifica con el reporte regular que el jefe de gabinete debe hacer al Congreso y que “en lo que va del año se ha dado una sola vez esta instancia”, sin que dicho incumplimiento genere consecuencias.

Sobre las dificultades de aplicar mayor transparencia institucional y control, Schiavoni se refiere a la pandemia, cuando los decretos y las asignaciones presupuestarias estuvieron atadas a la urgencia, y a la necesidad de poner un freno a esa dinámica administrativa. Sugiere dejar de “reeditar decretos que no se puedan auditar” para evitar “seguir en un laberinto que nos va a alejar en el ámbito del control”.

Por último Schiavoni considera que “debemos volver a la esencia de la Constitución (...) el control (...) facilita el andamiaje institucional de lo político. En la medida en que planteemos una instancia institucional seria, nos va a permitir construir un país más serio”.